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蓝图已绘就 梦想待远航
上海青年学子和外籍人士热议十九大报告

连日来，上海高校青年学子热切关
注十九大胜利召开，习近平同志所作的
报告成为热议的话题。深入学习十九大
报告，青年学子感受使命，备感振奋。

“十九大报告提出进一步加强生态
文明建设、构建人类命运共同体等观
点，充分显示中国在国际社会的责任和
担当。”不少在沪外籍人士十分关注中

共十九大的召开，他们坚信，上海将在
中国下一轮的改革中继续发挥重要作
用，这对于在上海生活和工作的外国人
来说，也意味着更多的机会。

! ! ! ! 复旦大学生命科学学院大二学生

郭寅峰

我们在课堂上听到十九大报告解读，都
觉得受益匪浅。印象特别深刻的是，说到社
会发展的主要矛盾，老师帮助我们细细梳理
脉络，将中国共产党对这一理念的定义，通
过历史的坐标轴展示出来，让我们更容易领
会国家的历史发展阶段，对报告阐述的内容
理解也更透彻。

上海交通大学医学院学生 刘泠

党的十九大胜利召开，相关信息早已占
领了“朋友圈”。十九大报告提到了全民健
康。作为一名医学生，我更加关注医疗问题。
大家一直说，“没有全民健康就没有全民小
康”。在我国经济社会快速发展的背景下，相
信我国的医保制度会更加完善，会更好地造
福全体人民。

华东政法大学法律学院 !"级 刘洪阳

十九大报告中提到“过去的 !年，我国
民主法治建设迈出了重大步伐”。我们对这
一论述感受深切。过去几年，我们法科生在学
习法律知识的同时，也是我国法治前行的见
证者。报告中提出要“健全党和国家监察体
系”“深化国家监察体制改革”，高瞻远瞩的决
断将成为制度层面的反腐利器，定会带来雷
霆万钧的力量。十九大成为法治进程中的又
一里程碑，昭示出法治中国的磅礴力量！

上海财经大学博士生 徐俊杰

加快建立多主体供给、多渠道保障、租
购并举的住房制度，是十九大报告坚持在发
展中保障和改善民生、加强社会保障体系建
设等段落强调的重要举措。长租公寓模式通
过租赁、购买等方式多渠道筹集房源，能调
动社会资源，推动多主体参与，提高住房租
赁规模化、集约化、专业化水平，对租房市场
供给端结构调整、满足多样化住房需求有重
要意义。

上海外国语大学香港籍交流生 朱美宝

十九大报告关注香港的发展，作为一名

香港同胞，我对祖国的发展感到深深的自
豪。十九大开幕会播出时，也有香港的同伴
在祖国的南部一同观看。香港回归祖国以
来，在“一国两制”方针的指引下，和平稳定
地持续发展。我相信随着中国国际影响力的
进一步提高，香港的未来一定会更加美好。

上海中医药大学学生 唐欢

十九大报告中对于发展中医药的新思
想、新要求，为我国发展中医药事业指明了
方向。我们必须发挥中医药的优势和特色，
加强中医药的传承与创新，促进中医药与现
代医学的互为补充，建立惠及大众的中医药
健康服务体系。

上海海洋大学硕士研究生 孙炳艳

创新和教育作为全面建成社会主义现
代化国家新征程的重要组成部分，我们要按
照十九大报告提出的要求，提升科研能力、
创新能力，为实现教育强国做出努力，以海
洋强国战略为目标，为实现中华民族伟大复
兴的“中国梦”做出应有的贡献。

上海海事大学硕士研究生 毛逸瑶

作为一名学生党员，我在暑期深入农
村，感受到农村扶贫的成果。我亲眼看到在
习近平总书记“真扶贫，扶真贫，真脱贫”的
指示下，浙江一个贫困村成功摘掉贫困的
帽子。党的十九大是在全面建成小康社会
决胜阶段，中国特色社会主义进入新时代
的关键时期召开的一次十分重要的大会，将
会继续造福广大的农村地区，改善人民的生
活质量。

上海电机学院学生 孔元元

十九大开幕时，我正在阿布扎比参加世
界技能大赛，我们通过网络关注十九大的盛
况。十九大报告提到“建设知识型、技能型、
创新型劳动者大军，弘扬劳模精神和工匠精
神”，也强调了要建设网络强国、数字中国。
我要以此为前进方向，扎实学习专业知识，
在喜欢的数据挖掘和云计算领域下苦功夫，
练出真本事。

! ! ! !上海新国际博览中心有限公司总经理

迈克尔（德国籍）
作为 "#$#年就来到中国的外国人，我亲

眼目睹和经历了自改革开放以来，中国共产党
带领着中国人民坚持党的领导、坚持走社会主
义道路所取得的伟大成就。全世界的目光都在
聚焦这个古老而又崭新的东方国度。中国共产
党第十九次全国代表大会的胜利召开，标志着
中国特色社会主义进入新时代，中国比以往任
何时候都更接近世界的舞台中央。

上海日报数字媒体编辑 安伯然 （新西
兰籍）
十九大报告提出，到 %&%&年中国现行标

准下农村贫困人口实现脱贫。这样一个宏伟的
目标，只有在强大而自信的党和政府领导之下
才能实现。过去几十年里，中国已经让七亿人
口脱贫；仅过去五年里就有 '&&&万人口脱贫。
这在全世界范围内也是发展的奇迹。我也相
信，上海会继续在中国下一轮的改革中发挥重
要的作用，比如进一步打造国际金融中心和建
设自由贸易港。

上好佳 !中国" 有限公司董事长 施学理

（菲律宾籍）
中共十九大的召开是中国人民的一件大

事。我这个在上海生活了 %"年的海外华人也非
常关注并深受感染。十九大报告中的“一带一
路”倡议，给我留下很深的印象。这是一个兼具
前瞻性和操作性的方案，同时也非常具有包容
性。中国主动向其他国家分享技能和技术。

同济大学德国研究中心特聘研究员 芮悟峰

（德国籍）
我曾是德国驻沪总领事，在中国生活多

年，所以对中共十九大非常关注。我相信，十九
大的召开，可以让中国更坚定地坚持多年来在
政治、经济和社会问题上采取的方针路线，进
一步推动中国经济和社会的持续健康发展。我
非常赞赏十九大报告中提出的中国将坚持和
平的外交政策，我希望中国能坚持下去并继续
成为积极的力量，为世界的和平与发展肩负起
更大的责任。

日本森大厦株式会社高级顾问 星屋秀幸

（日本籍）
我已在中国工作了 ($年，是中国改革开

放的见证人。中共十九大是中国政治生活中的
大事，将对中国的稳定发展及推进“一带一路”
倡议产生深远影响。希望十九大之后，中国外
交的新成果能推动日中关系进一步改善。

晋思建筑咨询!上海"有限公司全球首席

运营官 万年达 )美国籍*

中国的发展正转向更加可持续化，中国也
正实施更有力的环境和交通政策。上海城市基
础设施的建设成果以及对科创中心建设的巨
大投入更是令人振奋，这将使上海成为人们更
乐居、更宜居的城市。中国正从过去和现在中
不断学习。相信未来五年，中国会变得更好。

上海颐和苑老年服务中心总经理 熊亨利

（丹麦籍）
我们这些在中国的外国人看到了这五年

来中国在各个领域取得的进步和成果，我对中
国、对上海未来的发展充满信心。今后我也将
充分发挥自身优势，在金山地区利用各种渠道
和方式，进一步做好养老服务，积极为上海、为
金山的经济建设和社会发展添砖加瓦。

教育领域创业者 !"#$$"% &'!"()#%

（扬尼斯!吉尔达斯）（美国籍）
我在中国生活了十几年，深切感受到中国

人民对中共十九大的热切期盼。中国经济持续
(&多年高速增长在世界历史上绝无仅有，堪
称奇迹。中国共产党的领导，是创造中国奇迹
最核心的密码。

云络科技创始人 *+,-, ./%0,12（史蒂夫!
马歇罗）（美国籍）
作为一个外籍创业者，我更关心十九大报

告中对中国未来发展制订的蓝图。报告中讲到
要创造更多物质财富和精神财富来满足人们
对美好生活的需要，这就意味着新产品、新公
司和新业态在中国是受到欢迎和鼓励的。我们
公司的竞争力就在于技术创新。希望我们公司
和中国经济一样蓬勃发展。

本报记者 易蓉 李一能 叶薇 张钰芸 陆梓华 左妍 范洁 见习记者 郜阳
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青年学子———

聆听使命召唤 求知报效祖国
外籍人士———

见证中国奇迹 看好发展前景
!
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